

岡山市立

# 少年自然の家だより

<http://www.oka-shizennoie.com/>

令和5年1月19日  
岡山市北区日応寺4番地  
TEL(086)294-3461  
FAX(086)294-1465

新年明けましておめでとうございます。より一層肌寒くなり、いよいよ冬本番です。自然の家では新型コロナウイルス感染症の予防対策をしながら、秋冬の自然を感じてもらえるような自主事業を行いました！



自主事業報告

## 家族でつくろう SNCIV

11月27日(日)に「家族でつくろう SNCIV」を開催しました。午前中は、講師の先生に『ネイチャーゲーム』をしていただきました。自然をテーマに、たくさんのゲームを通して、自然を楽しみました。家族や歳の近い子ども同士でコミュニケーションをとることもできました。

午後からのクラフトでは、自分たちで集めた落ち葉を使って『落ち葉アート』を作りました。「どこに貼ろうか？」と家族で落ち葉を貼るのを手伝ったり、「その葉っぱもらってもいい？」と、それぞれが集めた落ち葉をシェアしたり、協力して活動に取り組んだりして、素晴らしい作品ができました。

今回は、参加していただいたみなさんに活動を通して自然をより身近に感じてもらえたと思います。また、家族で自然とふれあいに自然の家に遊びに来てください。【大森】



自主事業報告

## ファミリー農園クラブ

12月11日(日)に「第5回ファミリー農園クラブ」を開催しました。今回は、冬野菜の収穫ということで、里芋をはじめ、大根・白菜・かぶの収穫体験を行いました。里芋は、土の中から掘り出すのも一苦労でしたが、たくさんの子芋ができていて、思わずにっこり。大根や白菜・かぶの収穫もよい経験となりました。最後に、井戸水で洗って持ち帰ります。井戸水はとても冷たかったのですが、家族で楽しく協力しながら収穫ができましたので、心の中はほかほかとなりました。今日の夕食が、待ち遠しく感じます。【飯田】



自主事業報告

## 山で遊ぼうII

12月4日(日)に「山で遊ぼうII」を開催しました。午前中は『フォトスタンド作り』を行いました。板を焼いて作った焼き板に、木の実などで飾り付けをして、世界に一つだけのフォトスタンドを作りました。焼き板は、まず家族で薪に火をつけ、板を焼きます。黒く焼けた板を磨くと、年輪の凹凸や焼けた板の色が味となり、参加者も自分の焼き板に満足している様子でした。飾り付けでは、木の実や枝を自由に飾り付けました。個性豊かな、アイデアが詰まった作品を作ることができました。



午後は、『自然散策』を行いました。山を歩きながら、途中で4つのネイチャーゲームをしました。どのゲームも家族でチームとなり、コミュニケーションを取りながら協力して大人も子どもも真剣にゲームをしました。五感を使って自然を感じ、ゲームを通して家族との時間を楽しめたと思います。【塚木】

自主事業報告

## 自然の中での学習会II

12月25日(日)に「自然の中での学習会II」を開催しました。午前中に行った『自然散策』では、あまり経験することのできない山歩きに興味津々の様子で、とても楽しんでいました。さらに山歩きの途中では3つのゲームをしましたが、どのゲームを行うときも終始笑顔で、松ぼっくりを投げて、かごに入れることができた時や自然の中から隠された人工物を見つけることができた時は特に嬉しそうな表情でした！

午後からは『松ぼっくりツリー作り』をしました。木の実を飾り付けする時にはグルーガンを使用しました。1度木の実をつけてもボンドが剥がれて落ちたり、自分のねらったところにボンドをうまくつけることができなったりと苦戦している様子ではありましたが、最後には思い思いの松ぼっくりツリーを作り、紙袋に入れて大事そうに持って帰る姿が印象的でした！【森】

